

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIOS.
Madrid un mes... 6 reales
Provincias, trimestre... 14
Estranjero y Ultramar... 0
Se suscribe únicamente en el n.º 10 de Madrid.
Se suscribe en el n.º 10 de Madrid.

AÑO XIV.—NUM. 816, DE LA MAÑANA. MADRID.—VIERNES 4 DE ENERO DE 1861. OFICINAS, DEL SENGANO, NUM. 10.

RELIGION, BENEFICENCIA

Noticias de la corte.

El 30 del mes último se inauguró en Valls una casa de Caridad en el ex-convento de Capuchinos. El acto estuvo muy concurrido. Terminada la función de iglesia, el ayuntamiento acompañó a las hermanas de la Caridad y a los pobres hasta la nueva casa, en la que se les sirvió una abundante comida.

Los donativos a favor del Papa ascendían en la diócesis de León, el 28 de diciembre último, a 96,726 rs. 12 céntimos.

El día 30 del pasado se verificó en Málaga con toda solemnidad la procesion para conducir a su iglesia a la Virgen de las Victorias, que estaba en la catedral desde la invasion del cólera. Al acto religioso concurrieron las autoridades y corporaciones, y una gran concurrencia se veía por toda la carrera que siguió la procesion.

Uno de nuestros colegas censura los abusos que generalmente se cometen en las iglesias durante los dias festivos. Como no se obliga a los concurrentes a entrar por una de las puertas y salir por la opuesta, resultan encuentros, apretones y hasta golpes, que turban el silencio que debe reinar en los templos y ocasionan escenas impropias de tan sagrados sitios.

El Sr. D. José Antonio Gonzalez, vecino de Santiago de Galicia, ha sido nombrado por S. M. caballero de la real y distinguida orden de Carlos III.

Con el título de *El Liceo Español*, empezará a funcionar el 10 del actual una sociedad dramática que dará sus funciones en el teatro de Lope de Vega de Madrid y que destina el producto integro de las mismas a los establecimientos de beneficencia. El presidente de esta sociedad filantrópica, es el señor duque de Abrantes.

En el último consistorio no se confirmó un solo obispo francés. Ya hay siete obispos vacantes en Francia, y según el *Weekly Register* periódico católico de Londres, el Papa no confirmará ninguna eleccion del emperador hasta que este cambie de conducta.

El señor obispo de Oviedo ha publicado y circulado una carta que le ha dirigido Su Santidad. En ella, despues de agradecer aquel prelado el celo y buen interés que como hijo de la Iglesia manifiesta, en pró de sus abatidos intereses, añade:

«Nuestros males se hacen cada dia mayores, desde que el territorio Pontificio ha sido usurpado casi en su totalidad por las armas y ejército de ese hijo degenerado que Nos ha hecho la guerra contra todo derecho de gentes y antes habia agregado a su reino otras provincias de Nuestros Estados bajo el mentido sufragio universal. Los sacrilegos atentados de dicho rey del mundo, y sin embargo no hay nadie que se resuelva a resistirle. Por eso en la allocucion que pronunciamos en el último Consistorio hemos solicitado con instancia y de la manera mas eficaz que Nos ha sido posible el auxilio de los Principes y Naciones de Europa, principalmente de las católicas para sustentar y defender la causa de esta Santa Sede. Levantamos tambien entre sellosos Nuestras manos al Señor para que con la gracia de su celestial virtud ilumine a los poderosos de la tierra a fin de que acaben por último de conocer el gran peligro que corre no solo la Iglesia sino tambien la misma sociedad civil, y fijar su vista sobre la mayor de las desgracias de nuestros dias. Entretanto Tu, Venerable Hermano, en union de Tu Grey, procura con el mayor ahinco pedir fervorosamente al mismo Señor que restablezca en todas partes la paz y la tranquilidad, y misericordioso vuelva a los prevaricadores al camino de la justicia.»

El cabildo metropolitano de Manila ha contribuido con 1,000 pesos fuertes al alivio de las necesidades que hoy experimenta el Sumo Pontífice. El Excmo. señor arzobispo de Manila ha remitido antes de ahora su donativo y el de sus sufragáneos, con igual objeto y destino.

El señor obispo de Oviedo confirió el viernes último en la capilla del palacio episcopal, los Santos Sacramentos del Bautismo y la Confirmacion, a doña Maria de la Concepcion Bahamonde y Jaime, hija de los ilustrísimos señores marqueses de Zafra. Fue padrino de pila de la recién nacida, su hermano mayor D. Diego, y ad-

mas de dicho nombre, se le pusieron los de Andrea, Juana e Ignacia.

La princesa Alicia, hija de la reina de Inglaterra, no se casará con el principe de Hesse hasta 1862, época en que cumplirá diez y ocho años.

La señora vizcondesa de Jorbalan ha recaudado, según dice en una carta dirigida a *La Esperanza*, las siguientes limosnas con destino a las iglesias pobres: Su Majestad la Reina, 10,000; S. M. el Rey, 10,000; Excmo. señor cardenal arzobispo de Toledo, 1,000; el Excmo. señor duque de Ríbasares, 300; un caballero en la portaria del colegio, 320; otro idem idem id., 57; otro id. por valor de unas cintas, 20; doña T. de A., 190; D. L. de O., 50; D. L. de O., 80; doña N. N., 20; don J. M., 20; D. F. G., 19; señora baronesa de Rocafort, 900; total, 22,976.

Su Alteza Real la infanta doña Luisa Fernanda, cuyo espíritu religioso y benéfico, está siempre dispuesto para hacer el bien del prójimo, asistió el viernes último al hospital del Pozo, de Sevilla, y acompañada de su preciosa hija la infanta doña Isabel, sirvió una espléndida comida, que costó, a las pobres impedidas y a la comunidad que cuida de su asistencia. Aquella dia, como siempre, fueron recibidas las angustias infantiles con lágrimas de gozo por todas las enfermas. Despues de servir a estas la comida con la alegría y amabilidad que tanto las distinguen, entraron en el refectorio de las madres beatas, y mientras la infanta Maria Luisa las leía durante la comida la vida y oraciones del santo del dia con una union y fe que enternecía, su tierna hija las servía con esmero. Concluida la comida de las beatas, Sus Altezas y toda la servidumbre rezaron el santo rosario en una de las enfermerias, descansaron luego un rato en la sala donde tienen colocado el nacimiento del Niño Dios, y por último, se despidieron individualmente de cada una de las enfermas y beatas, dejando a la salida una buena limosna al padre capellan para la multitud de pobres que no en vano las esperaban a la puerta.

Una carta de París que publica el *Times* dice que quizá antes de haber avanzado mucho el año 1861 las tropas francesas serán dueñas de Gaeta y aun de Nápoles.

Parce que en los nuevos y fértiles territorios bañados por el río Amor y recién adquiridos por la Rusia, existen grandes criaderos de oro, y el gobierno ruso acaba de mandar una expedicion a reconocerlos. La explotacion de oro quedará durante dos años en manos del gobierno a fin de evitar que en la primer calentura del entusiasmo minero queden desiertas las colonias militares.

Dice *El Español de ambos mundos*, que desde la vuelta a Francia de la emperatriz, el emperador no le ha permitido que asista a los consejos de ministros, como asistía antes.

Los estados de la union americana que parecen dispuestos a separarse, encierran catorce millones de habitantes, de los cuales cuatro millones son esclavos.

La indemnizacion que pagan los chinos a los ingleses, asciende a 2,900,000 libras esterlinas. Se calcula que la guerra ha costado a la Gran Bretaña 14,000,000 de libras.

Parce que el conde de Cavour piensa retirarse provisionalmente del ministerio. Una de las razones que a esto lo impulsan es la probabilidad de que en las elecciones para el parlamento italiano obtengan los garibaldinos una gran mayoría.

De Milan escriben que se trasladaba a aquella capital la *Unità Italiana*, órgano de Mazzini que hasta ahora se ha publicado en Génova. Génova no quiere ya oír hablar de mazzinismo.

Dicese que el nuevo ministro austriaco, el baron von Schmerling, ha manifestado al emperador que no es posible restablecer la confianza, si no se hace a los ministros responsables ante el Reichsrath, ó cuerpo legislativo.

Los oficiales de marina de los Estados Unidos empiezan a renunciar a sus puestos, lo que es mala señal, porque en el cuerpo de la marina hay muchos oficiales nacidos en los estados del Sur.

Cartas particulares de París aseguran que si el actual ministro de comercio, Monsieur Rouher, se retira ocupará su puesto el célebre economista Michel Chevalier.

Segun *El Contemporáneo*, dividiendo los campos desde que el absolutismo cedió la plaza al sistema constitucional, y hecha abstraccion de las fracciones que luego se han formado, no pueden existir mas que dos bandos; revolucionarios, los que aceptaron los principios representativos; absolutistas, los que permanecen adictos al antiguo regimen. El mismo periódico dice que debe quedar sentado que *El Contemporáneo* es revolucionario; porque es constitucional, porque acepta y sostiene todas las garantías alcanzadas por la libertad contra el absolutismo; porque rechaza y combate todas las reacciones que ahora se quieren introducir en el sistema representativo.

Al decir de *La Discusion*, el año que acaba de finir ha sido muy favorable para la causa de la libertad y del progreso, y añade que no lo será menos el año 61.

A la una de la tarde del día 1.º del actual llegó al puerto de Cádiz el vapor-correo *Europa* procedente de la Habana, trayendo la correspondencia a las dos y diez y ocho minutos. El aviso se ha recibido en Madrid por conducto del administrador de correos de Sevilla, a causa de hallarse interceptada la línea telegráfica de Cádiz.

El 29 del mes último llegó de Sevilla a Cádiz la fuerza de artillería que va a

reemplazar la que hay en este último punto, la cual marchará a Tetuan.

Despues de grandes esfuerzos y peligros logró el juez de Arcos de la frontera pasar con sus dependientes el río para hacer en el pueblo las operaciones de estadística que no pudieron hacerse el día que estaba marcado para ello, por el temporal que reinaba.

Las noticias ordinarias de Gaeta alcanzan al 26. Las bombas de los piemonteses habian causado muchos estragos en la parte alta de la ciudad pero ninguno en las baterías napolitanas, que respondian horriblemente. El rey y sus hermanos, habian establecido su cuartel general en la batería Philipstad, que es la mas importante del frente bastionado de la plaza. Allí pasaban todas las noches desde el 19. Ademas visitaban con frecuencia las diferentes obras de defensa de la ciudad. Los piemonteses, pensaban tener para el día 1.º cien piezas en batería.

Por un decreto reciente del gobierno imperial, se fija en 600 francos el minimum del haber de los maestros de escuela municipales.

Diez un periódico de Alicante que el ayuntamiento trata de establecer una oficina dedicada esclusivamente a entender en todo lo concerniente a obras públicas.

Estos últimos dias llamaba la atencion en Barcelona un sargento garibaldino. Vestía un chaqueton-levita encarnado, con hombreras doradas, pantalon gris con franja tambien encarnada, capote de paño burdo y kepis. Según decia, viene con licencia hasta la primavera.

El 30 del pasado falleció en Barcelona el teniente coronel de artillería D. José Satorras.

La *Perseverancia* de Milan dice que no hay que hacerse ilusiones en cuanto a Gaeta, pues aun atacada la plaza por mar como por tierra, es dificilísimo dar el asalto. La única esperanza en concepto del periódico unitario está en que la escuadra francesa se retire, y por medio de un bloqueo se obligue a la plaza a rendirse por hambre.

En una carta de Alejandria fecha 20 de diciembre, se dice que acababa de llegar a aquella ciudad, de paso para Filipinas, el general Lemery, capitán general de aquellas posesiones. Acompañábanle los señores León y Navarrete, coronel Tenorio y comandante Moriaski. El general se quejó muy repetidamente del trato indecoroso e informal de los oficiales del vapor inglés.

A fin de deliberar acerca de los medios mas conducentes al establecimiento de los derechos módicos sobre determinadas especies de consumo, se celebró el martes último una reunion en el despacho del gobernador de Valencia, a la que concurrieron los empleados de Hacienda y varios representantes del comercio. Despues de una razonada discusion, se acordó nombrar una comision que formase las bases para adoptar una resolución definitiva.

Abierto antayer el pago de intereses de la deuda correspondientes al semestre vencido en 31 de diciembre último, se ha satisfecho por la tesorería del ramo la suma de rs. vn. 19,551,915 representada en 45,734 cupones del 3 por 100 consolidado, y en el dia de ayer se han pagado, según ha llegado a nuestra noticia, 35,820 cupones del 3 por 100 diferido por valor de reales vellon 9,520,630, quedando satisfechos entre ellos los presentados por la caja general de depósitos y Banco de España.

Contestando *La Epoca* a los diarios que han querido establecer relacion entre la noticia de la venida del señor Rios Rosas a Madrid, y la de cierta carta que se dice escrita por un personaje importante en sentido de oposicion al actual gabinete, asegura que el señor Rios Rosas nada ha hecho ni nada ha escrito que se preste a las ilusorias esperanzas ó a los trabajos de las oposiciones.

Anoche ha corrido la voz de haberse recibido la noticia del fallecimiento de don Fernando de Borbon, hermano del conde de Montemolin, a consecuencia de un ataque de escarlatina.

Por los diarios militares ha comenzado a agitarse la cuestion de si es ó no justo exigirse las pruebas de la llamada limpieza de sangre para obtener la distincion de caballeros de las cuatro órdenes militares de Santiago, Alcántara, Calatrava y Montesa.

Generalmente se califica de imprudente

La inauguracion de una nueva escuela de párvulos se verificó el 30 del pasado en Oviedo según ya habiamos anunciado. Comenzó el acto por la entrada en el salon de los niños y niñas que asisten a recibir su educacion, los cuales cantarán un himno a la autoridad, despues la autoridad pronunció un discurso, y declarándose abierta la escuela se repartieron cartuchos de dulces a los niños, mientras la música tocaba diferentes piezas escogidas.

El nuevo ayuntamiento de Oviedo trata de realizar algunas de las mejoras que reclama la poblacion; no solo se habla del proyecto de levantar un empujador para hacer una buena cañería de hierro que surta la poblacion de ríovadantes y buenas aguas, sino que se dice como muy probable la confeccion de un gran lavadero, de un abrevadero, de una pescaderia y de otras obras de ornato y mejoramiento.

El general Van-Halen se encuentra algo aliviado de las graves dolencias que le aquejan desde que llegó a esta capital procedente de Bélgica. Esperase que los cuidados de su familia y numerosos amigos completarán su restablecimiento.

El *Pensamiento* se le a la defensa de las ordenes militares de caballeria, atacadas por algunos periódicos porque sus estatutos no están de acuerdo con la constitucion del Estado.

El periódico piemontés *El Esporo* dice que quien principalmente instiga a Francisco II a la resistencia es la reina sobrecitada por las promesas de Austria, el Papa y España. Las noticias de los periódicos piemonteses en cuanto se refiere a la cuestion de Nápoles van cayendo en tan merecido descrédito que nadie les da importancia, según dice un periódico francés.

A creer las noticias de la *Perseverancia* del 29 todas las cañoneras existentes en Ancona han debido partir ya para Gaeta. Esto, dice el *espresso* periódico, es un nuevo sintoma de la retirada de la escuadra francesa. Ignoramos lo que el periódico milanés habrá dicho despues de saber que la escuadra francesa se han mandado vivires para un mes mas.

El *Pensamiento* Español da la noticia, cuya verosimilitud no podemos garantir, de que ha biendo espuesto la autoridad militar del Principado de Cataluña que el cumplimiento de la disposicion referente a las licencias semestrales, ofrecia dificultades con respecto a la artillería montada, el gobierno, trata de modificar la real orden relativa a las licencias, no solo respecto a la artillería, sino a todo el ejército.

El 9 de setiembre se verificó en Manila la bendicion de la bandera del regimiento infantería de Castilla, núm. 10, de nueva creacion. Por la noche hubo baile en el patio del cuartel, no obstante que habia poco tiempo se habia prendido fuego al salon del ambigü, que desapareció por completo.

El palacio del emperador de la China, quemado por los ingleses, era verdaderamente maravilloso, según la siguiente descripcion que hace un inglés: Desde el punto ocupado por los franceses el 6 de octubre hasta el último edificio de la morada imperial, hay una distancia de seis a siete millas. El palacio termina al pie de las montañas que cierran la llanura al norte de Pekin. En esta vasta superficie se extienden jardines, palacios, templos, pagodas; hay allí montañas artificiales de trescientos a cuatrocientos pies de elevacion, árboles de todas clases, a través de cuyo ramaje se descubren estas jades azules de diferentes moradas irripiales. Un gran lago está encajonado en las alturas montuosas y encierra dos ó tres islas, en las cuales se elevan edificios pittorescos, que están en comunicacion con la tierra firme por magníficos puentes de piedra. A un lado de este lago se extiende, en una estension de dos millas, el paseo favorito del emperador y su corte. Este paseo serpentea a través de grutas y de partes cubiertas de flores. En ciertos sitios donde los palacios avanzan hasta la orilla del agua, el camino pasa sobre hermosos terra-dos. Las altas montañas de la Tartaria forman el fondo de este cuadro, que es ciertamente uno de los mas bellos que es posible contemplar. Todas estas maravillas casi han desaparecido. Dos dias han empleado los ingleses en destruir las, quemando lo que no han podido llevarse.

Generalmente se califica de imprudente

te el decreto de los piemonteses llamando a las armas a todos los hombres útiles del reino de Nápoles, que en su mayor parte irán a engrosar las fuerzas que sostienen la causa legítima de Francisco II. —El rey de Cerdeña a su vuelta de Nápoles había pensado pasar por los Abruzzos, pero no se ha atrevido. —El Padre Santo, en la alocución del 17, condenó en los siguientes términos la conducta del rey de Cerdeña: «Lo que manifiesta nuestra alma, es el ver asociado a los revoltosos a un rey que había recibido de Dios el cetro para protegerlos; mévide por una vergonzosa ambición, no ha vacilado en agregar a sus Estados las Romanas, que nos pertenecían, y secundando aun mas eficazmente a la revolución desenfrenada, ha invadido las Marcas y la Umbria, donde los fieles defensores de la Santa Iglesia han sido, no vencidos, sino abrumados por el número, y donde han perecido mártires de la Santa causa recibiendo nuestras bendiciones».

última roca donde su augusto padre nos acogió cuando nos vimos obligados al destierro. —Los periódicos franceses censuran el que lord Palmerston, al dirigirse a los voluntarios de Romsey el 23, les hablase de la guerra de la independencia española y de la batalla de Waterloo. —De Viena dicen que el decreto imperial disponiendo la agregación de la Wolwodia y el Banat a Hungría, se funda en los derechos reconocidos de la corona de Hungría. Los derechos y pretensiones de la nación servia deberán formularse por la diputación de aquel país y serán sometidos a la próxima dieta como proposiciones reales. —En Inglaterra se ha formado una compañía para comprar los bienes de los conventos en las Marcas y la Umbria. Se confirma que la población de Madrid es, según el censo que acaba de verificarse, de 300.000 almas próximamente. —Ayer a la una del día ha habido Consejo de ministros en la presidencia.

CRIMENES Y DESGRACIAS

En la noche del domingo último entró en el hospital de Zaragoza un herido de tanta gravedad que fue necesario olearle al momento. Se ignora quien fuera el autor de aquel delito. —El Ebro tomó el 31 tal cantidad de agua por Zaragoza que estaban cubiertos los troncos de los árboles próximos al río, y se temía que ocurriese algún de consideración si continuaba la crecida. —El buque negrero *Corra*, apresado en setiembre con 765 esclavos a bordo, por la fragata americana *Constelacion*, ha llegado a los Estados Unidos. Este buque es anglo-americano, y se armó pocos meses há, y públicamente, en Nueva-York para dedicarse a la trata. —Kádich, el asesino del príncipe Danilo de Montenegro, acaba de ser ejecutado en Opatowitz. —Anteayer se ha celebrado en la Audiencia de Madrid la inauguración de los trabajos judiciales en el presente año. El señor regente Urbina pronunció el discurso de costumbre, en el cual trazó a grandes rasgos la historia del poder judicial. En este acto vimos en sus puestos a los magistrados supernumerarios recientemente elegidos en virtud del decreto de 7 de julio. —Las autoridades de Palencia estuvieron visitando el 29 del pasado los sitios que mas habian sufrido con la inundación, y cerciorándose de los daños causados. El 30 bajaron las aguas del río hasta quedar en su cauce natural. El desbordamiento habia llegado hasta una legua por la orilla derecha destruyendo cercados y algunas casas. —El Dr. Simon de Bouchamps, según la *Gaceta de Hóspitales*, despues de haber estudiado en sí mismo y sobre muchos enfermos la acción del sulfato de quinina, se pronuncia, en vista de lo observado en dicha población obrera, sujeta todo el año a dicho mal endémicamente, contra el precepto de administrar el sulfato de quinina mucho tiempo antes del acceso. No basta, según sus observaciones, mediar entre el acceso venidero y la administración del remedio, un tiempo menor, cuando se da la quinina que cuando se administra la quinina, la absorción rápida del sulfato de quinina y su eliminación facilísima, exigen que se administre muy cerca del acceso, condicion importante para obtener del febrifugo una acción poderosa. —Han sido capturados en Barcelona unos caicos en el acto de cometer un robo en una casa. En el mismo día fueron conducidos ante la autoridad local treinta muchachos que con otros muchos estaban apedreado en las afueras de la población. —Hoy se han recibido en las oficinas de la *Correspondencia* nuevos, exactos y curiosos detalles, de los desastres que las inundaciones han producido en el pueblo de Daimiel. —En la noche del 25 del pasado, nos dicen, penetró en el pueblo de Daimiel el río Azuel, que por su insignificancia no merece los honores de tal, inundando de cuatro partes de la población tres. Fue tanta la cantidad de agua que llevaba, que en una de las iglesias parroquiales cubrió la mesa del altar mayor, siendo la elevación del agua por este punto, de cuatro varas. Por la plaza se andaba con lanchas, siendo tal el destrozo que hacia, que manzanas enteras arrollaba y destruía. El día 29 aun continuaba el agua sumergida en su mayor parte en las cuevas de las casas, siendo el número de las caídas de trescientas. A esto hay que agregar las que a cada momento se están hundiendo, efecto del agua que permanece en los sótanos y socaba los cimientos de unos edificios que en su mayoría no son de la mayor solidez, como los de todos los pueblos, y que en varias casas pasa de cuatro varas. Para que el publico forme una idea de las catástrofes que el pueblo de Daimiel está sufriendo, baste decir que los señores ingenieros que por orden del señor gobernador se han presentado, cuando han visto los estragos que por instantes está haciendo el agua, se han vuelto asustados, manifestando que Daimiel se sumerge. En tal conflicto se han mandado abrir los conventos de monjas y varias hermitas, para que la gente se albergue. Hay casa del barrio alto que contiene hoy doscientas personas, y parece que se va a obligar admitir en las casas que se han salvado, el número de vecinos que sea posible. Los infelices habitantes llevaban cinco noches sin dormir, pues no se encuentran seguros en ningún punto. —Estal la plaga de pilluelos que pululan por Valencia, y tantos los robos que cometen, que la prensa de aquella ciudad llama la atención de las autoridades para

que se recojan y encierren aquellos criminales en flor. —El martes último fue muerto un joven en Valencia por un hombre que le disparó un pistoletazo a quemarropa. —Dice *Las Novedades*, que mucho puede y debe hacer el gobierno para socorrer las desgracias originadas por los temporales; pero entre los grandes y principales recursos a que puede acudir, cree que una suscripción nacional produciria bien resultado. —La corriente del Sena se ha elevado de tal modo a consecuencia del deshielo, que al mediodía del 30 del pasado la escala de Pont-Royal marcaba 5 metros 29. Desbordado el río ha invadido todos los sitios bajos y el jardín del Pont-Neuf, y las islas de Puteaux y Neuilly están completamente sumergidas. —En el mes de noviembre último entraron en las salas de medicina del hospital general de esta corte, 112 enfermos con fiebres continuas, 40 con intermitentes de diversos tipos, 52 con calenturas exante máticas, 39 con afecciones del encéfalo y sus dependencias, 154 con padecimientos del aparato respiratorio, 2 con lesiones del circulatorio, 117 con diversas enfermedades del digestivo, 28 con alteraciones del genito-urinario, 76 con afecciones reumáticas; las de los huesos, sistema linfático, tejido celular de la sangre y caquexias han ascendido respectivamente las primeras a 15, las segundas a 2, las terceras a 13, las cuartas a 6 y las quintas solo 1, con poniendo entre todas un total de 664, las cuales pertenecian 373 a hombres, 273 a mujeres y 18 a niños. —Ayer mañana han sido estraidos en un mal estado por efecto de la asfixia, tres hombres que trabajaban en un pozo de la calle de Jacometrezo, próximo a la plazuela de Santo Domingo. —Segun datos oficiales, pesan de 400 las casas que las últimas inundaciones han derribado en la provincia de Zamora. —El *Riviro* consagra un sentido artículo a las desgracias que las inundaciones han producido en toda España, y se dirige a la prensa para que escite la generosidad de todos a fin de que contribuyan a remediar tantos infortunios. —De los tres hombres que, como decimos en otro lugar, fueron estraidos ayer de un pozo de la calle de Tudescos casi asfixiados, solo uno ofrecia algún cuidado, habiéndosle trasladado a la casa de socorro. El señor teniente de alcalde D. Gregorio Robledo, a quien se comunicó este desagradable suceso, acudió instantáneamente al sitio de la ocurrencia y dictó las mas prudentes medidas para aliviar a aquellos infelices. —Estamos de acuerdo con nuestro apreciable colega *La Epoca* en desear que no sea solo el gobierno el que tome parte en el alivio de las desgracias que hoy pesan sobre tantos pueblos de la Peninsula, sino que por medio de una suscripción general tome tambien todo el pueblo español, cuyos sentimientos nobles y generosos se acrecientan siempre en las ocasiones grandes y criticas, como de ello ha sido elocuente muestra la suscripción para los heridos de Africa. —Ya el domingo último se presentó despejada la atmósfera en Sevilla, y continuaron bajando las aguas del río, aunque todavía cubrian el muelle nuevo. Los sitios que invadieron las aguas han quedado, como es natural, convertidos en pantanos y lagunas, habiéndose tenido que dedicar muchos operarios a limpiar el lodo. Por fortuna, en la población no han ocurrido desastres. —Ha ocurrido un hundimiento en la línea férrea de Valencia, de resultados del qual murieron cuatro personas, y fueron heridas veintidos de las que iban en el tren. Por las autoridades y por la empresa se tomaron inmediatamente todas las medidas para reparar esta catástrofe, nacida de causas extraordinarias, pero que no por ello lamentamos menos vivamente. —En París se ha suicidado un hombre como de 30 años subiendo a una casa y arrojándose desde un corredor de un quinto piso. —Pocas veces han sido tan frecuentes como en la actualidad los incendios en París, pues solo en el día 30 tuvieron que acudir los zapadores-bomberos a 22, algunos de ellos importantes. —En Bilston ha sido envenenada una familia de un modo desconocido, pero sin que por esta circunstancia haya dejado de ocasionar la muerte de dos de sus miembros. Es el caso que habiendo salido por la noche el jefe de ella a desempeñar sus ocupaciones de guarda, su mujer y cuatro hijas quedaron en el mejor estado de salud; des de estas le llevaron la cena a las nueve, y cuando volvieron cenaron con las que las esperaban. Apenas acostadas, la niña mas joven, de 12 años, comenzó a quejarse horriblemente, y poco despues toda la familia padecia terriblemente. La mayor, de 23 años, empezó a golpear en la pared para pedir auxilio; pero como nadie acudiese se levantó, y al llegar a la puerta, cayó exánime. Cuando por fin fueron a su socorro habian fallecido ya la madre, anciana, y la hija mas joven. Llamado un facultativo, pudieron salvarse las demás víctimas, pero se ignora aun el veneno que ha producido tan lamentable desgracia, que procura descubrir la justicia sin embargo.

cuente quien descuentelos documentos y giro de firmas de primera clase a menos del 12 y 15 por 100, y las firmas menos del 12 a 18, 20 y aun a 25 por 100. Los fondos públicos no encuentran comprador a ningún precio, así es, que en los dos últimos dias han sufrido una baja de 4 a 5 por 100. El mercado de frutos se resiente, como es natural, de este estado de cosas, no haciéndose otras ventas que las muy indispensables para atender a las necesidades del momento. Los precios de casi todos los artículos de importación quedan nominales, y como falta la confianza los tenedores, para poder realizar ventas al contado, tienen que hacer considerables rebajas en los precios. En el mercado de azúcar se han hecho dos ventas de alguna consideración, para exportar. Las que se hacen para el consumo son insignificantes, sosteniéndose, sin embargo, los precios. —Los de miel de purga han subido hacia, hasta tal punto, que en las ventas de ayer se han cedido los moscabados de Cuba a 20, y los de Puerto Rico a 23 centavos galen, al contado. —En miles de abejas no se han hecho operaciones, pues los compradores exigen una baja de 3 a 4 centavos en galen. —Hay varios cargamentos de café por vender, que encuentran compradores. Se han colocado algunas partidas pequeñas, pagándose el grano de Maracaibo a 14; el de Guayra de 13 a 14, y el de Santo Domingo a 11 3/4 centavos libra. —Los cueros no tienen demanda alguna, y los precios sufren cada dia nueva baja. —Las pieles siguen encalmadas. Solo sabemos haberse colocado 15 tercios de las de cabra, de Tampico, a 40 centavos libra, y 4.000 de las de venado, de Honduras, a precios reservados. —Con motivo de la inauguración de las fuentes provisionales que han de surtir a Villanueva y Geltrú con las nuevas aguas que se han llevado a aquella población, se hacen por algunos vecinos, preparativos para adornar las fachadas de sus casas, a fin de dar mas luzidez al acto. —Las obras del puerto dicen de Barcelona que adelantan mucho, y se espera que mejore el tiempo para darlas aun mayor impulso. —Un periódico inglés publica el siguiente cuadro de la proporción en que durante los tres últimos años han importado los cereales en diversos países. —Trigo.—Rusia, 13; 8, 13 por 100; 1859, 21 3/4; 1860, 24. —Prusia, 15 1/2; 18 1/4; 21 1/2. —Dinamarca, 7; 1; 4 3/4. —Meklenburgo, 2 3/4; 3; 3 1/4. —Ciudades Anseáticas, 4; 1 3/4; 2. —Francia, 19; 29 1/2; 9. —Turquia, Valaquia y Moldavia, 5; 1 3/4; 3. —Egipto, 10 3/4; 10; 3 1/2. —Estados Unidos, 14 1/4; 1 1/2; 2 1/2. —Otras comarcas, 8 3/4; 6 1/2; 6 1/2 por 100. —Harina.—Ciudades Anseáticas, 1853, 4 por 100; 1859, 6 1/2; 1860, 5 1/2. —Francia, 41 1/2; 84 1/2; 37 1/4. —Estados Unidos, 47 1/2; 4; 4 1/4. —Otras comarcas, 7; 5; 16 por 100. —Durante el mes de noviembre los gastos ocurridos en las obras del canal de Isabel II ascendieron a 174.497 71 rs. —La dirección general de Obras públicas inserta en la *Gaceta* el acta de las experiencias hechas y resultados obtenidos con el freno Castellvi, que de real orden se practican en 12 de julio último sobre el ferro-carril de Madrid a Zaragoza por la comision de ingenieros nombrada con este objeto, y han merecido una favorable informe de la junta consultiva de Caminos, Canales y Puertos. —Parece que una compañía inglesa trata de tomar a su cargo las obras de conducción de aguas potables a Cádiz, siempre que logre entenderse en la manera y forma de la garantía con el ayuntamiento de la ciudad. —La sociedad general de labradores titulada *La protección agrícola*, avisa que desde el día 2 y por término de quince dias, se presenten en su dirección, Santa Isabel 4, principal, izquierda, las corporaciones ó personas que tengan en su poder vencidos ó por vencer pagares, obligaciones, recibos ó cualquier otro documento firmado por el fundador-propietario y director de la empresa, a liquidar sus créditos y cobrar el 17 de este mes. —De los datos que publica un periódico aparece que hay en Madrid 84 fuentes públicas provistas de aguadores de plaza, estos componen un número de 1297, los cuales calculado uno con otro a 12 rs. diarios, asciende a 15.564 rs. lo que, les produg, haciendo al año una suma de 5.680.860, que rebajados de estos una tercera parte para sus alimentos, quedan en 3.748.246, y de esta 39 rs. que pagan anualmente cada uno al escelentísimo ayuntamiento por la renovación de su licencia, queda en 2.748.330 y de estos se rebaja 4.800 rs. a que ascienden 460 sustituciones que suelen hacerse en el año a razon de 10 reales, que tambien satisfacen a la misma municipalidad; por lo que resulta un líquido de 3.748.730 rs. —El vapor correo trasatlántico *Ter*, que salió de Cádiz con la correspondencia y pasajeros el 12 de noviembre último, ha llegado felizmente a la Habana el 2 de diciembre. —El gobierno de S. M. ha dictado las mas perentorias órdenes para que se emprenda la reparación de los puentes, y de mas obras públicas que han sufrido con las últimas inundaciones. —El reloj eléctrico que se ha establecido en la plaza del Padró de Barcelona está ya funcionando. —La junta de gobierno del ferro-carril de Barcelona a Zaragoza ha acordado el pago de intereses del segundo semestre de este año de las acciones y obligaciones de la misma, y en su virtud se halla abierto desde el día 2 todos los pares para el coupon núm. 8 y los impares para el número 5, en una de las señores Girona y compañía. —El comercio extranjero de importación y exportación de Shanghai subió el año pasado a cerca de 29.000.000 de libras esterlinas. En 1859 solo ascendió a 7.500.000.

Las tres cuartas partes de este comercio está en manos de los ingleses. —Celebrada una reunion de propietarios en el ayuntamiento de Zaragoza para tratar de la estación del ferro-carril, se acordó nombrar una comision de la municipalidad a fin de que pase a Madrid y haga presente al gobierno los perjuicios que se irrogan a aquella poblacion de construir la estación en el punto designado por los ingenieros. Dicha comision debe llegar de un día a otro para desempeñar su encargo. —Uno de nuestros colegas que se ha declarado defensor del camino de hierro a Francia por los Alduides, ha publicado un artículo relativo al interés que las provincias de Aragón, Navarra y Logroño tienen en que se construya aquella línea. —A pesar de la tenacidad del temporal, muchos labradores han hecho la sementera en el término de Jerez, y si cambiase el tiempo se cree que daria buenos resultados para la próxima cosecha. —Ha sido aprobado el proyecto para construir dos muelles embarcaderos en el puerto del Grao para facilitar la carga y descarga de los buques. El presupuesto asciende a 400.000 rs., y las obras se verificarán por contrata. —De Gijón escriben a uno de nuestros colegas, que han sido rechazados por no llenar las condiciones de la contrata, los tabacos de los Estados Unidos que recientemente ha presentado en aquella fábrica el nuevo contratista por cuenta de la primera consignación que le hizo la dirección general de rentas estancadas. —La exportación de trigo americano en Inglaterra es considerable. —Las obras de la casa de moneda de Manila marchaban con suma actividad a la fecha de 1.º de noviembre, según cartas de aquella ciudad. —Dice la *Correspondencia Havas*, que el Banco de Inglaterra perdió en la semana anterior medio millón de lingotes, y que sus descuentos han aumentado por mas de seiscientos mil libras esterlinas. Créese que esta presion inmediata de los descuentos es efecto de la época del año. De todos modos, la situación del Banco todavia es buena. —En un informe dirigido a la *New River Water-Company* por el profesor Spencer, consta que de 4.000 millas de tubos colocados en las calles de Londres, son absorbidos anualmente 20 millones de metros por las fugas, lo que representa una perdida de la vigésima parte del capital empleado en las compañías de gas en Londres. Las mejoras introducidas en la construcción y colocación de las cañerías las evitarán en adelante.

CIENCIAS, LITERATURA

En Barcelona se ha hecho un plano policromado que representa el ensanche, en proyecto de aquella ciudad, cuyo plano está dedicado a S. M. la Reina. —Ha llegado a Palencia el distinguido artista Sr. Casado, autor del cuadro de los Carvajales; los amigos del joven pintor le observaron con una serenata. —En los actos de oposición celebrados ante la municipalidad de Málaga para optar a los dos premios de 1.500 rs. cada uno que se dan a los jóvenes mas sobresalientes en dibujo y matemáticas instituyó el difunto D. Salvador Barroso, han sido adjudicados, el de matemáticas, a D. Cristóbal Fuentes y Mérida, y el de dibujo a D. Francisco Gomez. Los dos premios que como acaesit tiene acordado la municipalidad de 320 reales cada uno, se adjudicaron en matemáticas a D. Francisco Hoyos y en dibujo a don Luis Santi. —El emperador propuso en uno de los últimos consejos, y la idea fue aceptada por unanimidad, que se diese a los académicos franceses 6.000 francos al año, en vez de 1.500 que hoy disfrutan. —La famosa escritora sueca Federica Bremer, cuyas novelas son tan conocidas y tan increíblemente populares, acaba de publicar un libro en que refiere su viaje reciente a Italia, y en el se encuentra la relación de una entrevista que tuvo con Pio IX. —El escultor señor Piquer ha firmado ya el contrato con el ayuntamiento de Valencia para construir las estatuas de la fuente de la plaza del Principe Alfonso. No se acordó definitivamente si las estatuas serán de hierro fundido ó de bronce, aunque lo mas probable es que sean de este último. Los bajos relieves serán de mármol de Carrara, y el señor Piquer comenzará a trabajar en estas obras de arte tan luego como recaiga en este asunto la aprobación del gobierno. —A petición del ministro de instrucción pública de Francia, se ha dispuesto que las medallas, dibujos, manuscritos orientales y libros chinos existentes en las bibliotecas de Mazarino, del Arsenal, de Santa Genoveva y de la Sorbone, se reúnan en la biblioteca imperial, formándose un gabinete en las del Arsenal y Santa Genoveva de los ejemplares dobles que provengan de la Imperial. —Entre la multitud de almanaque que este año se han publicado, merece especial distinción el escrito por el Sr. Mobellan para el acreditado periódico gaditano *La Moda*. —En la sociedad económica de Jerez empezarán a explicar *Higiene pública* y *Estudios sobre la evocación de espíritus*, los Sres. Grandana y Rubio y Diaz, en la segunda semana de este mes. —La galería de Apolo en el Louvre va a recibir un destino digno de la riqueza de su decorado. Van a colocarse en gradierías de tres órdenes los objetos artísticos mas bellos, tales como los broncos egipcios, vasos de Nola y etruscos, alhajas egipcias, griegas y romanas de la edad media y del renacimiento, etc., etc. —La sociedad lirico-dramática que se ha organizado en esta corte bajo la presidencia del señor duque de Abrabantos y de acuerdo con la junta de damas de honor de beneficencia domiciliaria con objeto de

AGRICULTURA INDUSTRIA

comercio y obras públicas. —Cada día es mas criticado el estado del mercado monetario de Nueva-York. El mensaje del presidente, ha producido el efecto contrario de lo que generalmente se esperaba. Ha destruido las pocas esperanzas que habia respecto al arreglo de la cuestión con el Sur, y con ellas ha desaparecido casi por completo la confianza en el comercio. La extrema tirantez que se hace sentir en el mercado monetario manifiesta que los bancos no son hoy tan liberales en el descuento de pagares como lo eran la semana anterior. De aquí el que no se en-

DIARIO DE LAS FAMILIAS, DE AVISOS Y NOTICIAS LOCALES DE MADRID.

NOTICIAS.

Santo de mañana.—San Telsoforo mártir y San Timoteo obispo.

Culto.—Jubiléo de Cuarenta Horas en la parroquia de San Marcos, habiendo por mañana una cantada, y por la tarde procesion del Santísimo antes de reservar.

Ejercicios espirituales.—Se practicarán predicando en San Antonio de los Portugueses, D. Manuel Solís, en las Trinitarias, D. Juan García Pérez; en Italianos, D. Pedro Regalado Ruiz, y en el oratorio del Olivar, D. Felipe Velazquez.

Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora de los Dolores en los Servitas, en las Arrepentidas ó en San Luis.

Acreedores del Estado.—Los que lo son por débitos procedentes de la deuda del personal, incluidos en los números del 81,734 al 81,860, se presentarán por sí ó por persona autorizada, en la dirección de la misma para recoger los créditos.

Cartas detenidas.—Lo están por falta de sello las recibidas de los buzones el día 31 del pasado, dirigidas á Antonio García, Antonio M. Segovia, Carlos Dejórges, Cayo Projén, Domingo Lopez, Eugenio García, Filomena Sanz, Gonzalo Frasjet, Manuel Ruiz Zorrilla, Matías Fernández E., Miguel Sánchez, Manuel Diaz, Secretario del ayuntamiento constitucional de Elche, y Valentin Soto.

Llamamientos militares.—A doña Manuela Perales Gomez de Lara, por el juzgado de Guerra de esta capitania por término de cinco días.

Llamamientos civiles.—A don Andrés Borrego y Moreno por el juzgado del Prado, por segundo edicto y término de nueve días; á Antonio Alonso, por el de Hacienda, y tres días; á María Lucía Trelles, por el del Barquillo, por nueve días; á los que se crean con derecho á los bienes que constituyen el patronato real de Legos, fundado en el convento de Santa Ursula, por el de las Vistillas, y 30 días; á Robustiano Castañedo, por el de Palacio.

Fallecimiento.—Hace pocos días rindió su alma á Dios el conocido comerciante de libros D. Casimiro Monier, dueño por muchos años del importante establecimiento bibliográfico de la Carrera de San Jerónimo, esquina á la de la Victoria é introductor en Madrid de los baños portátiles á domicilio. Las clases todas de la sociedad debían mucho al celo francés que tomó carta de naturaleza entre nosotros y sirvió á España con patriotismo. Su fortuna desapareció á consecuencia de una quiebra lamentable, y á no ser por la proteccion del Sr. Salamanca, hubiera muerto en la indigencia.

Felicitaciones y fraternidad.—Anteayer, con motivo de la entrada de año y ser los días de los Manueles y Manuelas, se vieron circular por las calles multitud de regalos, habiendo estado ocupadas las fondas y cafés hasta una hora bastante avanzada de la noche.

Reforma de la Puerta del Sol.—Parece no deberá completarse tan pronto, por no estar aun aprobados los planos del edificio que se ha de construir donde estuvo B. Sueso.

Revista de presente.—La de este mes se verificará en la contaduría, Plaza Mayor, 7, segundo, de nueve á tres en la forma siguiente: hoy los señores retirados de Guerra y Marina á saber: hoy los sargentos, cabos y demás clases de tropa; mañana el 7, los jubilados de todos los ministerios; los días 8 y 9, los cesantes de todos los ministerios y emigrados de América; los días 10, 11 y 12, viudas y huérfanos del Monte Pío civil y de jueces; los días 14, 15 y 16, viudas y huérfanos del Monte Pío militar y de Marina, y los días 17, 18 y 19, pensionistas remuneratorias ó de gracia, y los huérfanos de la misma procedencia; religiosos secularizados y esclaustrados de ambos sexos, y los conuvidos de Vergara.

Robos.—El día 1.º al anocheecer ha sido completamente robada la boardilla de la calle del Alamo, núm. 6, siendo lo notable de este hecho, que hace poco lo fué tambien el cuarto principal de la misma casa, que ya en otra ocasion no lejana, intentó serlo con fractura, y aun no hace un año que fué tambien despojada de cuanto poseía otra familia que ocupaba la habitacion que acaba de ser robada. La circunstancia desgraciada de haber sido víctimas los vecinos de esta casa, en menos de un año, de tres robos y una tentativa de otro, les hace acreedores á la proteccion de la autoridad y no dudamos que esta adoptará medidas eficaces para librar á estos alarmados vecinos de la insistencia de los malhechores, y buscará si es posible el origen de tan marcada predileccion.

—El mismo día 1.º de este mes ha sido robada una señora en la esquina de la calle del Amor de Dios, mientras miraba pasar el regimiento cazadores de Chiclana, sacándole del bolsillo uno de bo-

quilla que llevaba, habiendo tenido el ladrón la precaucion de arrojar el bolsillo en el primer portal que encontró abierto y que por casualidad era el mismo de la casa donde habitaba la que acababa de ser tan diestramente despojada; creemos que la autoridad conoce ya en este asunto.

Máquinas de satinar.—El encuadernador señor Castellanos, establecido en la calle de Ministriles, núm. 7, acaba de traer una de París que ha montado en su magnífico establecimiento.

Vacantes.—Lo están la plaza de cirujano de Borobia (Soria), con 209 reales, iguales con los pudentes; las solicitudes hasta el 15 de enero. La de Ciria (Soria), con 400 reales y ademas las iguales; las solicitudes hasta el 15 de enero. Y la de boticario de Alpanseque, (Soria); las solicitudes hasta el 31 del corriente.

—Las secretarías de ayuntamiento de Arucas, (Canaria), dotada con 4,500 rs. anuales; la de Belvis de Monroy, (Cáceres), con 3,000; la de Guijo de Coria, (idem), con idem; la de Valde-Obispo, (idem), con id.; la de Trujillo, (idem), con 10,000, y la de la villa de Riela con 4,300 rs.

Pérdida.—En uno de los últimos días festivos se ha perdido un alfiler de oro y turquesas para corbata, que figura una cabeza de raposa. Al que le presente en la plaza del Progreso, núm. 1, cuarto principal de la derecha, se le darán mas señas y un buen hallego.

Mercado.—En el de ayer solo han variado los precios del lomo, vino y patatas, habiendo subido los dos últimos y bajado el primero; el lomo, que estaba de 30 á 34 cuartos libra, ha quedado de 30 á 32; el vino, que estaba de 10 á 12 cuartos, ha subido de 10 á 14, y las patatas han aumentado un ochavo á suprecio anterior, quedando de 2 á 3 cuartos.

Obras de la Puerta del Sol.—Si el consejo de administracion de estas aprueba los planos presentados para el edificio que ha de sustituir al Buen Suceso, pronto comenzará su construcción, en cuyo interior se levantará una elegante capilla para llenar las condiciones de la fundacion, que son la conservación de la iglesia y existencia de un hospital para los empleados de la real casa; ademas de la cura pública quirúrgica.

Servicio militar de hoy.—Parada: Ingenieros, 5.º á pie, Borbon y Toledo.

Jefe de la guardia exterior del real palacio: Señor brigadier coronel de Borbon, D. Antonio Caballero.

Jefe de día: Señor teniente coronel capitán del propio regimiento, D. Juan Osalla y Salazar.

Visita de hospital: Toledo, 12.º capitan.

Reconocimiento de provisiones: Chiclana, 6.º capitan. El general gobernador, Serrano del Castillo. **Subastas.**—La del tercer trozo del muelle del Ferrel presupuestada en 1.871,097'12 por la Direccion de obras públicas para el 1.º de febrero; las obras de la carretera de Lorea al puerto de Aguilas, presupuestadas en 1.594,484'93 para el 25 de enero; la del aprovechamiento de los pastos del monte de Malague y rastrojera de Majaner por cuatro años bajo el tipo de 34,000 reales anuales para el 15 del mismo; la de dos mulos procedentes de la comision de estadística para el 14; la de la casa calle de la Luna, núm. 4, tasada en 30,000rs., para el 7; la de varios muebles por el juzgado de la Audiencia, para el 9.

Misas.—Se dirán hoy en la Buena-Dicha por el alma de doña Jacoba de la Puente de Angoitia; en la Visitacion de Santa Maria, Italianos, San Antonio del Prado, Jesús Nazareno, Olivar, San Sebastian, San Martin y Santo Tomás, por la de doña Maria Josefa Soler de Esperanza.

Compras.—Papel del personal, títulos de sisas, consolidado, diferido, amortizable, anticipos, toda clase de láminas y documentos antiguos, Victoria, 7, escritorio.

Ventas.—Dos troncos de guarnicion, Infante, 1; una mesa de despacho y otra de juego, Cava-Baja, 15; dos censos, uno en Valladolid y otro en Pedraza, sordo 15; porteria; 16 pilas de baño de mármol, Alcalá, 20; unos cuadros, Embajadores, 13; dos tinajas e aguardiente, Puebla, 2; un secreter extranjero, Chamberi, Cardenal Cisneros, 6; principal; un omnibus y una tartana, Salitre, 1 y 3.

La Madrileña.—Hoy junta general en la calle de S. Gregorio, número 12, principal, á las siete y medio de la noche.

Alquiler.—De muebles, Cruz, 25; de una casa Cuesta de Ramon, 3.

Doncella.—Se necesita una, Victoria 7 y 8, porteria.

Escribiente ó ayuda de cámara.—Hay uno, Libertad, 7, cuarto cuarto.

Trasportes.—Los carruajes para Estremadura, sites en la calle de

Toledo, en el parador de Ocaña, se hallan á la carga para Talavera de la Reina, Trujillo, Cáceres, Mérida, Badajoz, D. Benito, Villanueva de la Serena y demás puntos de la carrera.

Noticias.—Las hay en la calle de Barcelona, 6, cuarto 4.º; Alcalá, 10, 4.º núm. 23; Comadre, 36, boardilla; Leganitos, 8, principal y Minas, 8, patio.

Escándalo.—Anteanoche hubo un bastante notable en las galerías del teatro del Principe, causado al parecer por la imprudencia de unos jóvenes, que faltaron á un padre que con sus hijas veía tranquilamente la función. Hubo bofetadas, y lo que es mas serio aun, voces impremeditadas de fuego, y la autoridad apresó á los culpables.

Moneda falsa.—Dice un periódico que circulan de ero de á veinte reales, conociéndose solo su falsificación en el color cobrizo que predomina en ellas y la falta de peso.

Relevo de guarnicion.—Se nos ha dicho que ha relevado á los cazadores de Chiclana el de las Navas, que estaba en el Pardo.

ESPECTACULOS.

(Para hoy.) **LOPE DE VEGA.**—Hoy hay función á las siete y media de la tarde poniéndose *La adoracion de los Santos Reyes.*—Mañana 4 habrá función á la misma hora.

TEATRO DE MR. PETIT.—Gran nacimiento en los salones de Capellanes para hoy 3 á las siete y media.—Sinfonia.—El auto en tres jornadas, titulado: *La Profecía cumplida.*—Ejercicios en la cuerda floja por el aplaudido director de escena monsieur Petit.

VARIEDADES.—A las ocho de la noche.—*La aldea de San Lorenzo.*—Baile.

ZARZUELA.—A las ocho de la noche.—*El Gran bandido.*—Por un inglés.

CIRCO.—A las ocho de la noche.—*Los Pastorcillos.*

ANUNCIOS.

STABAT MATER, PARA DOS Stúplis, tenor, bajo y coro, ejecutado dos veces en la Real capilla y dedicado á S. M. la Reina, por don Joaquin Velazquez, edicion de canto y piano.—Primera escritora y protectora de la obra, S. M. la Reina. La obra constará de nueve entregas de 16 páginas, á 10 reales cada una.

Cada ocho dias se repartirá una entrega. La primera en 10 de enero próximo.

Las suscripciones de provincias deberán hacerse, en libranza sobre correos, á cualquiera de los puntos siguientes:

Puntos de suscripcion en Madrid.—En casa del autor, calle del Arco de Santa Maria, 19, tercer derecha.—Almacén de música de Romero, Arenal, 20.—C. Moro, Puerta del Sol.

En los puntos de suscripcion se darán prospectos.

Las piezas de que consta la obra son:

1. Introduccion concertante.
2. Aria de tenor.
3. Duo de tiple.
4. Aria de bajo.
5. Recitativo y plégaria, tenor y coro.
6. Cuarteto.
7. Cavatina de tiple.
8. Aria con coro. Tiple.
9. Cuarteto.
10. Final. Fuga.

(2 m. 2 t. 1—1)

EN UNO DE LOS MEJORES Esitios de esta corte se ceden una sala y dos gabinetes, para uno ó dos caballeros. El encargado del kiosko luminoso del Buen-Suceso, dará razon.—(2 m. 2 t.)

QUE BARATURA.—UNA Caja de papel inglés superior, que no se cala, canto dorado, cien sobres, veinticuatro plumas, un porta-plumas, dos lapiceros, dos barras de lazo, un frasquito de tinta de color, una caja de polvos, otra de oleas, una pastilla de jabon de olor, todo 16 rs.; sin dera

el papel, 15 rs. Se regalan un par de gemelos. Calle de Alcalá, números 6 y 8. (4 m. t. 1—1)

COMERCIO Y SASTRERIA. Calle de la Caza, núm. 5, cuarto principal, y costanilla de Santiago, núm. 1, principal, inmediato á Platerías. Se sigue haciendo trajes completos de invierno: gaban, chaleco y pantalón de pantencur, de novedad, á 360 rs., y de castor ó chinchilla, chaleco de lana y pantalón de satén, á 400 rs. Hay géneros del reino y extranjeros.—(8 m. t. 1—1)

A LOS ESTUDIANTES QUE Aquieran comodidad, aseo y equidad, se les proporcionará habitación en punto céntrico y con sol del Mediodía. No es casa de huéspedes. Darán razon Postigo de San Martín, núm. 9, cuarto segundo derecha.—(D. 0 y 4)

REALIZACION.—CHANCLOS Americanos en comision, de caballeros á 18 rs., de señoras á 14; de mecita á 12 y de niño á 10. En la calle de Carretas, núm. 27, tienda del Eclipse.—(1 m. t.)

ECONOMIA Y JENERO SUPE- rior.—Cajas de papel inglés con canto dorado azul y blanco de 18 reales se dan á 11. Cien cartas y cien sobres 7 rs. y por 14 rs. se da una bonita-caja de carton, propia para viaje. Cien cartas y cien sobres de papel superior que no se cala: Lacre, plumas, oleas, polvos, tinta, lapicero, portaplumas y una falsilla. Calle del Pez, 36, portal.

EN LA MAÑANA DEL JUE- ves 3 de diciembre se estraviaron un cuarto y dos decimos de la loteria que se va á sortear el 6 del corriente la persona que se los haya encontrado, pasará á dar las señas á donde se ha de ir á recogerlos, dando las señas necesarias para comprobar su verdadero dueño, el que dará el hallazgo.—Calle de Jemetero, núm. 12, lonja de ultramarinos. Se advierte que están tomadas las medidas para que en caso no sean cobrados.—(D. 1 m. t.)

DON FRANCISCO SANZ, DEN- tista, primer ayudante que ha sido por espacio de trece años del acreditado dentista de S. M. la reina, D. Antonio Rótundo, y establecido en la calle de Atocha, número 30, principal izquierda, avisa al público que desde hoy pone dientes por todos los métodos conocidos, al infimo precio de uno á cuatro duros (D. 1 m. t.)

PRESTAMOS.—SE FACILITA dinero á las clases activas y pasivas, bajo bases muy razonables. Tambien se compra una casa por valor de 20 á 30,000 duros. Darán razon en la Cava Baja, núm. 39, cuarto tercero.—(8 m. t.)

DEINADORA.—CALLE DEL Meson de Paredes, esquina á la de la Esgrima, tienda de comestibles, da á razon de una que sabe con perfeccion cuanto permite dicho ramo.—(1 m. t.)

PRIMERA ENSEÑANZA.—EN el colegio de niños situado en Puerta de Moros, núm. 7, cuarto principal. Se enseñan todas las materias que comprende la instruccion primaria elemental y superior. Se admiten internos y medio internos y permanentes.—(2 m. t.)

EL DOMINGO SI EL TIEMPO lo permite, tendrá lugar á las tres de la tarde la competencia de los dos andarines, el famoso Genaro, y otro andarín, desde el parador de San José en la puerta de Alcalá, hasta el puente de Viveros, ir y volver, una apuesta de consideracion.—(1 m. t.)

UNA SEÑORA VIUDA, CON su criada, desea dos pupilos. Corredora baja de San Pablo, número 33, cuarto segundo izquierda.

COLOCACION.—SE RECIBIRA para criado de un establecimiento industrial á un joven de 16 á 18 años en donde se le enseñará un arte que le será útil al poco tiempo; se necesita tenga quien le abone para ser recibido. Calle del Desengaño, núm 22, porteria.

MR. LOUIS ERNEST,

cirujano-dentista de París y Londres, premiado en las Exposiciones de París y de Sevilla.

CALLE DE CARRETAS, 8, PRINCIPAL MADRID.

Dientes y dentaduras, sin resortes, ni ligaduras. Sobrepujan en belleza á todo lo que se ha inventado en este género. Facilitando la emision de la palabra y la masticacion, é imitando de tal manera la dentadura natural, que es imposible distinguirla.

Esmalte de dientes careados. Operacion para los dientes de dentante, cuya ventaja escede á todo elogio, pues con su ayuda es inútil la extraccion de dientes.—(D. 00, 00, 00, 60, 1.º y 2.º)

AVISO IMPORTANTE.

Siendo privativo y esclusivo del EMPLEO DE REY DE ARMAS, con absoluta y real facultad, la calificacion, declaracion y justificacion de los títulos y actos positivos de nobleza que corresponden á los linajes en general y á las familias y sus individuos en particular, así como la designacion y composicion de los escudos de armas que les son propios, y la formacion de sus genealogías y entronques, facultades que todos los monarcas les han reconocido, y en este mismo siglo lo fueron por S. M. C. el Sr. D. Carlos IV, en real orden de 16 de junio de 1802, inserta en circular del Consejo de Castilla, de 2 de julio del mismo año, que dice así:

«Estando prohibido por real orden de 17 de noviembre de 1749, que ninguna otra persona que los REYES DE ARMAS DE NÚMERO Y LOS SUPERNUMERARIOS, puedan emplearse en las funciones peculiares de estos destinos, ni en hacer los instrumentos, certificaciones de genealogías y entronques que les pertenecen, y habiéndose sin embargo entrometido desde aquel tiempo muchos sujetos á ejercer estas funciones, he resuelto que se renueve la expresada prohibicion.»

Y hallándose hasta el día veinte y como ley del reino, forma parte de la *Novísima Recopilacion*, en donde está anotada en el libro XI, título XXVII, ley 1.ª, y con el fin de ver de corregir el gran abuso, que hace algun tiempo se ha introducido, de que por varios particulares, sin autorizacion para ello, están ejerciendo las funciones y actos que solo corresponden á los cuatro cronistas Reyes de Armas de número de Su Majestad la Reina (q. D. g.), y del que lo es supernumerario, á saber:

DECANO: D. Pablo La-Vergne y Durán, caballero de la orden de San Juan y primer jefe del guarán. En las reales caballerías.

D. Manuel La Madrid, id. de la orden americana de Isabel la Católica, y aposentador del real Palacio, con habitacion en el mismo.

D. Antonio Rujula y Busel, tambien caballero de la orden de San Juan (que es rey de armas desde el año de 1814) y tiene establecido su antiguo y acreditado archivo en la calle del Duque de Alba, número 11, cuarto bajo.

D. Luis Vilar y Pascual, de la referida orden de San Juan, y autor del *Diccionario heráldico*, calle de la Victoria, núm. 3, cuarto 3.º.

Y D. Juan Antonio Jimenez y Alvarez, supernumerario, con las mismas facultades, calle de las Cenizas, números 2 y 4, cuarto tercero izquierda.

Se hace esta aclaracion por medio de este anuncio, con el fin y objeto de que el público no sea sorprendido y sirva de aviso y gobierno á los señores grandes, títulos y caballeros que necesitan sus servicios, y á los señores agentes, procuradores y otras personas encargadas de comisiones de dicha clase.—(1 m. t.)

OBRAS DEL DOCTOR D. JAIME BALMES.

EDICION ECONOMICA.

Acaba de imprimirse y se pone en venta la *FILOSOFIA FUNDAMENTAL*, que consta de 4 tomos. Las demás obras publicadas son:

EL PROTESTANTISMO comparado con el Catolicismo en sus relaciones con la civilizacion europea, 4 tomos.

EL CRITERIO, 1 tomo.

Los tomos de esta edicion se venden á 8 rs. cada uno en todos los puntos de España, es decir, á la mitad al menos de los de la edicion de lujo.

Los tomos publicados se podrán adquirir de una sola vez ó en varios plazos.

RETRATO DE BALMES.

Mr. Pallet, grabador de SS. MM. los emperadores de los franceses, acaba de grabar el retrato de BALMES, en gran tamaño, sirviéndole de modelo una pintura al óleo de DON FEDERICO MADRAZO, pintor de Cámara.

Este retrato, impreso sobre magnífico papel de la China, se dará como REGALO

á los que compren hasta el 31 de diciembre próximo los tomos de la *Edicion económica de las obras de Balmes* publicados hasta el día, y á los suscritores á esta edicion que adquieran los tomos que les faltan. Al recoger el último tomo de los publicados se recibirá el retrato del autor.

Los que, no siendo suscritores, quieran adquirir el retrato pagarán por el

Sin inscripcion.....	60 rs.
Con inscripcion.....	40 rs.

Los suscritores que deseen adquirir el retrato sin inscripcion pagarán por el 20 rs.

Tirándose, como es sabido, un corto número de ejemplares de los grabados sin inscripcion, se irán cediendo por el orden que sean pedidos, sin que nadie tenga derecho á reclamacion alguna al agotarse los pocos que se han impreso.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Barcelona: libreria del *Diario de Barcelona*.—Madrid: Olamendi, calle de la Paz, núm. 6.—Viuda de Sanchez, calle de Carretas, número 21.—(D. 00, 4, 14.)

VAPORES-CORREO

DE

A. LOPEZ Y C.

SERVICIO DE GRAN VELOCIDAD, EN COMBINACION CON LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y PARIS.

Para BARCELONA y MARSELLA los Miérs. á las once de la mañana. Para MALAGA los Sábados idem idem. Harinas de Valladolid, trigo y rubia, desde la estacion de Madrid al muelle de Barcelona, á rs. vn. 2,90 arroba castellana, y lanas á 4'30.

Para estos y demás trasportes, dirigirse á Don Julian Moreno, calle de Alcalá, número 30.

Estos vapores, tan acreditados por la exactitud y rapidez de sus viajes, tienen cámaras cómodas y lujosas, y las señoras son atendidas por camareras.

Se espandan billetes directos por D. Julian Moreno, despacho central de los ferro-cariles, Alcalá, 30.—(Mars. y Viers.)

SAVON DE THRIDACE

PREPARE PAR VIOLET, PARF. SAVONNIER

Paris, 317, rue Saint-Denis, 317, Paris.

LONDON, 11, GREAT CASTLE ST, REGENT ST, LONDON.

Madrid: r. ten, núm. 23 y Arenal núm. 5, perfumeria higiénica de Frera. (0 v. 1—1)

PARAGUAS Y SOMBRILLAS,

CALLE DEL CARMEN NUM. 21.

En este establecimiento se encuentra un abundante surtido de paraguas y sombrillas, de los gustos mas distinguidos en la última novedad. Una rica coleccion de abanicos para teatro, bordados en seda, moaré-antio y crespón, todo á precios sumamente arreglados.—(D. m. 4—4.)

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Hilarion de Zúñiga